

ALCANCE

A

“El Pabellón Cubano” Número 106.

ADVERTENCIA.

Por dificultades insuperables no ha podido imprimir la tipografía de *El Figaro* el número de *El Pabellón Cubano* correspondiente al día de hoy. En virtud de dicho motivo ha sido preciso suspender la tirada del citado número, y trasladar definitivamente el periódico á la acreditada “Imprenta Comercial”

Esperamos que nuestros favorecedores tendrán en consideración la involuntariedad de la falta ocurrida, y seguirán pres-tándonos su benévola protección, en la seguridad de que no resultarán en lo sucesivo tan desagradables accidentes.

LA REDACCIÓN

San José, Agosto 8 de 1897.

ÚLTIMAS NOTICIAS POR EL CABLE.

Habana, 5.—Los insurgentes volaron con dinamita una parte de la vía férrea cerca de Esperanzas. La noche del 29 al 30 una banda de insurgentes entró á la ciudad de Santa Clara y saqueó gran número de tiendas, causando pánico á los ciudadanos. Los rebeldes burlaron la vigilancia de la guarnición y habían empezado á saquear la ciudad cuando el Comandante supo lo que había sucedido. Reforzados con la guardia cívica, los españoles atacaron á los rebeldes, quienes se retiraron después de una ligera escaramuza, dejando 4 muertos y 20 heridos. Los españoles tuvieron un soldado muerto y doce heridos; treinta guerrilleros que guardaban la entrada á la población han sido reducidos á prisión acusados de negligencia. Se cree que estén pa-

ra verificarse en la provincia de Matanzas las más sangrientas batallas de la guerra. Weyler partió de la Habana el 3 para tomar el mando del ejército de operaciones. Se dice que tiene estrictas órdenes de Madrid de la situación en estas dos provincias. Han saqueado las poblaciones, han robado el ganado y han impuesto contribuciones á los simpatizadores de la causa española y además han hecho demostraciones en los suburbios de la misma Habana. Según proclama que publican los revolucionarios, Weyler llegará á la provincia de Matanzas casi al mismo tiempo que llega Gómez. Durante toda la semana pasada los insurgentes hicieron suspender el tráfico del ferrocarril entre Matanzas y Santa Clara.

NOTICIAS DE LA GUERRA DE LA PRENSA

El *Herald* publica las siguientes noticias:

—Weyler ha regresado á la Habana.—Las nuevas fuerzas invasoras se han distribuido en la provincia de Matanzas.—Weyler ha dispuesto concentrar tropas en la frontera de la Habana.—El Consulado norte-americano en Matanzas está guardado, por haberse hecho amenazas.—Los médicos y enfermeros han abandonado los hospitales militares en Remedios, porque no se les paga.—Ha hecho en la Habana muy desagradable impresión la publicación anticipada de las instrucciones de Woodford sobre Ruiz.

—El *Sun* publica lo siguiente:

—La copia de una proclama del comandante de Jobellanos sobre las concentraciones de Weyler, para demostrar los horrores que se mandan cometer.—La revolución sigue muy activa en Pinar del Río.—Cerca de Colón, Matanzas, la columna Molina fué derrotada haciendo uso los cubanos de dina-

mita.—Un tren entre Cárdenas y Júcaro fue volado, pereciendo 30 soldados españoles.—El cañonero *Dependiente* fué atacado por los cubanos cerca de Baracoa, retirándose con 4 marineros muertos y 9 heridos.

—Telegrafían de Madrid á la Prensa Asociada que en el banquete ofrecido á Moret en Zaragoza, éste se declaró por la autonomía para Cuba, según la proclamaba el partido. El Conde Romanones atacó á Dupuy de Lome, y se produjo un escándalo por haber disparado un tiro de revólver el agente del Gobierno. La concurrencia fué arrojada del salón, que se dispersó á los gritos de ¡Viva la Libertad!

—En Barcelona han ocurrido graves desórdenes. Las turbas han apedreado á los gendarmes.

—Telegrafían al *Sun* que en la Habana hay gran pánico, pues ha circulado una segunda Proclama del General Máximo Gómez instruyendo á los jefes del Cuerpo que tengan una gran actividad, y que rechacen con la muerte, si es necesario, todo proyecto de arreglo con España que no sea la independencia.—En los suburbios de Marianao ha acampado una partida cubana.—El pueblo del Cano fué atacado.—En la costa norte de Pinar del Río los cubanos atacaron el cañonero *Pizarro*. El comandante Leal envió á tierra 12 hombres y le mataron 2.—Vidal Ducasse atacó en el Naranjal el batallón Castilla. El combate fué largo y con pérdidas de ambas partes.—Un Convoy en Mogote, Pinar del Río, fué atacado con dinamita y quedó completamente destruido.—El batallón Aragón asaltó un hospital cubano en Pinar del Río, y asesinó á 12 pacíficos.

—El vapor aduanero *Hamilton* ha registrado varios buques en el río Delaware, por sospecha de filibusteros.

—Dicen de Jacksonville que una expedición filibustera está ya lista para hacerse á la mar.

—El corresponsal del *Daily Chronicle* de Londres telegrafía desde Sagua la Grande que reina gran miseria en la Isla, y que Weyler comete más barbaridades que el Duque de Alba.

—Dicen de la Habana al *Sun* que el general Gómez ha hecho concentrar en Manicaragua á las partidas de Monte Agudo, Robau y Cayito Álvarez.

—Una comisión de españoles conservadores se presentó á Weyler para protestar de las recientes prisiones de los comerciantes, y aquel contestó agriamente, sin resolver nada.

—El *Journal* dice que van á ser libertados los presos del *Competitor*.

A ÚLTIMA HORA

Ha llegado correo de Cuba Libre á esta ciudad con cartas particulares. La Delegación ha recibido oficio del general Gómez, fecha 16 de Junio.—No ha venido correspondencia del Cuartel General del general Calixto García.—El *PORVENIR* tiene carta del brigadier Rego, fecha 29 de Junio, dando cuenta del asalto y toma del pueblo de Cumanayagua, que publicaremos en el próximo número. En las Villas ha salido á luz un nuevo periódico titulado “La Manigua.” Las fechas de “El Cubano Libre” alcanzan al 5 del corriente. Las elecciones para miembros de la Asamblea habían terminado: Tenían ya sus actas por el primer cuerpo del Ejército, Enrique Collazo, Aurelio Hevia, Tomás Padro Griján, Manuel Despaigne.—Suplente, Hipólito Galano. Segundo Cuerpo: Carlos M. de Céspedes y Quesada, José Fernández de Castro, José Fernández Rondón, Manuel Rodríguez Fuentes. Suplente, Modesto A. Tirado.

MEMORANDUM.

CLUB

“HERMANOS MACEO”

Mañana lunes. Cuerpo de Consejo. Ma tes, hora de costumbre.

IMP. COMERCIAL